



Síntesis de medios

23 de agosto de 2025

Primeras Planas

Llueven denuncias a CATEM en el País
Becas, insuficientes y se usan para comida: Coneval
Extinción de la Corte deja 7,508 mdp al gobierno
Declara ONU "hambruna y crimen de guerra en Gaza"
Hambruna en Gaza
Grupos ligados a 4T o a "obradorismo" buscan ser partidos alternos a Morena
Incautan 2.02 toneladas de cocaína
¡Se hundan!
¡Rescate del Mictlán!

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Detectaron secuestro en alcoholímetro

Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron en un punto del operativo **Conduce Sin Alcohol** a dos sujetos que llevaban a un hombre contra su voluntad en la colonia San Rafael, en la Cuauhtémoc. "Al marcarle el alto al vehículo para realizar las pruebas de alcoholemia, el sujeto que viajaba como copiloto trató de darse a la fuga, pero fue detenido tras una persecución, mientras que el chofer fue asegurado en el sitio. Los detenidos fueron puestos a disposición de la @FiscaliaCDMX y el afectado fue resguardado, atendido médicamente", publicó el **jefe de la policía, Pablo Vázquez** en redes sociales. [Excélsior](#) / [La Jornada](#)
Sin mención [El Heraldo de México](#) / [Reforma](#) / [Reforma](#) / [El Universal](#) / [Basta](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

Artículo: Salvador Guerrero Chiprés/ Ojos contra la impunidad

El inicio del esclarecimiento del brutal asesinato de Ximena y Pepe revela capacidad interinstitucional y hace público un punto de inflexión concretado en la detención de 13 presuntos responsables de coparticipación en el crimen. A partir de la coordinación, uso la tecnología y trabajo de gabinete y de campo se constituyeron los posibilitadores de las capturas. Posterior **al anuncio temprano sobre el tema, compartido por la Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, la conferencia del Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch: la Fiscal General de Justicia de la CDMX, Bertha Alcalde Luján, y el Secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho, exhibe determinación investigativa a partir de herramientas tecnológicas del seguimiento de las cámaras de videovigilancia de la Ciudad.** [El Universal](#)

Capturan a par de pistoleros en el Barrio Bravo

En la colonia Morelos, **personal de la SSC** detuvo en posesión de droga y un arma de fuego, a dos posibles integrantes de una célula delictiva generadora de violencia. La captura se registró en el Eje 1 Norte y la calle Manuel Doblado, donde los guardianes de la ley observaron a dos sujetos que manipulaban una pistola, por lo que al estar en presencia de un posible hecho delictivo se acercaron a ellos con las medidas de seguridad que el caso ameritaba. Los detenidos pertenecen a una célula de La Unión Tepito y se dedican a la extorsión, homicidio y, narcomenudeo, entre otros delitos. [Basta](#)

Evitan que joven se arroje de puente

Un joven intentó quitarse la vida al subirse a un puente peatonal en la colonia San Ángel, Álvaro Obregón, pero oficiales de **la Policía Bancaria e Industrial** lograron evitar la tragedia al rescatar al suicida del peligro. [Basta](#)



Mujer va a prisión por robo a negocios

Una mujer acusada de asaltar dos tiendas de conveniencia fue capturada por **policías** de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, luego de que la encargada de un negocio les pidiera el apoyo. Los uniformados atendieron un primer reporte de los monitoristas del C2 Poniente, por un robo en proceso a una tienda de autoservicio, ubicada en el cruce de la calle Gascasónica y la calzada México-Tacuba, colonia Huichapan. Momentos más tarde, monitoristas informaron de un segundo robo en calles de la colonia Torre Blanca. Ante ello, los oficiales implementaron un cerco virtual en coordinación con el C2 Poniente, por el cual se ubicó a la mujer en el cruce de cerrada de las Flores y la calle Gascasónica, donde fue interceptada por los policías y, en una revisión preventiva, le fue asegurado un desarmador, un martillo y dinero en efectivo que resultó reconocido por las denunciantes de ambas tiendas. [La Prensa](#)

Implementan operativo Tlaloque por intensas lluvias en la CDMX

La fuerte lluvia registrada la tarde-noche del viernes, ocasionó severas inundaciones acompañado de caos vehicular principalmente en alcaldías como Álvaro Obregón, Iztapalapa y Tlalpan. **Policías** de la **SSC** desplegaron acciones preventivas del Operativo Tlaloque 2025 para apoyar a automovilistas y motociclistas en Calzada Ignacio Zaragoza y Cuauhtémoc. Otras alcaldías que se vieron afectadas fueron Cuauhtémoc, Cuajimalpa, así como la Magdalena Contreras. A consecuencia de ello, el bajo puente del Anillo Periférico, al cruce con Bulevar de la Luz fue uno de los afectados, por lo que unidades de la **SSC** tuvieron que impedir el paso vehicular. [La Prensa](#) / [La Jornada](#)

Aseguran a cabecilla de Los Estúpidos

Luis Alberto "N", El Estúpido, cabecilla del grupo criminal Los Estúpidos, fue aprehendido por elementos de la Policía de Investigación de la CDMX, en un domicilio de la colonia Santa Úrsula Xitla, en la alcaldía Tlalpan. Según información de la FGJ CDMX, el líder criminal fue acusado por el delito de secuestro agravado, por lo que era buscado por los sabuesos desde el año 2020. Previamente, la SSC logró detener a tres miembros de este grupo capitalino que comete robos, extorsiones, narcomenudeo y otras actividades criminales al sur de la capital. [Basta](#) / [La Prensa](#)

Se robó un cuchillote e intentó atacar a policías

Desarmado, sometido y detenido es como terminó un sujeto luego de amenazar con un cuchillo a **policías** en la alcaldía Xochimilco. Varios **agentes** lo rodearon hasta que uno de ellos logró quitarle el arma y lo sometieron. [Basta](#)

Suspende Sedema mina y aserraderos ilegales

Un total de 17 minas ilegales ubicadas en la Sierra de Santa Catarina, en la franja volcánica que converge entre las alcaldías Iztapalapa y Tláhuac, fueron clausuradas por extracción ilegal de materiales pétreos, informó ayer el Gobierno capitalino. Personal de la Sedema, en conjunto con elementos de la SSC, realizó 10 clausuras, además de que en otras siete fueron repuestos los sellos de suspensión de actividades. [Reforma](#)

Queda corto ordenamiento

Comerciantes establecidos en el Centro Histórico señalaron que los operativos del Gobierno de la CDMX han sido insuficientes para mantener el ordenamiento de la vía pública debido a la proliferación del comercio ambulantes, el cual se ha establecido alrededor de vialidades primarias. Karla Solís, una locataria del Centro indicó: "A estas alturas ya hay calles que no se dan abasto con tanto ambulante, y aunque los vayan espantando los **policías**, regresan en cuanto se dan la vuelta". [Reforma](#)



Investigan a Los Rodolfos, Los Dilan y El Tatos, jefe de plaza del CJNG; se les relaciona con caso Ximena y Pepe

Los gabinetes de seguridad de los gobiernos federal y de la CDMX mantienen exhaustivas investigaciones en las alcaldías Xochimilco y Tláhuac para detener a integrantes de los grupos delictivos Los Dilan y Los Rodolfos, mismos que son considerados como aliados del CJNG, a través de su jefe de plaza, identificado como El Tatos, pues podrían estar relacionados con el homicidio de Ximena Guzmán y José Muñoz, colaboradores del Gobierno de la CDMX. Labores de inteligencia de la FGR, SSPC, Defensa, Semar, así como de la FGJ CDMX y de la **SSC**, indican que el detenido Francisco "N" presuntamente es miembro del grupo delictivo Los Rodolfos y su aliado Los Dilan, los cuales se encuentran bajo el mando de El Tatos, del Cártel Jalisco Nueva Generación.

[El Sol de México](#) / [La Prensa](#) / [La Jornada](#)

Denuncian reducción de campamento en Glorieta Violeta

El espacio de consumo libre de cannabis ubicado en la Glorieta de Violeta o Monumento a Simón Bolívar, otorgado a la comuna 420, tuvo un reacomodo en su extensión este viernes; integrantes del colectivo acusaron que la reducción no estaba en los acuerdos con el gobierno local y se realizó "hostilmente". El área del paso peatonal en la Glorieta de Violeta fue ampliada cinco metros de fondo, quitando espacio al punto tolerado de consumo de marihuana; el reacomodo se dio con apoyo de **policías metropolitanos** de la **SSC**. [El Universal](#)

"Ajenos a colectivos venden marihuana en espacios 420"

Los casos de venta de cannabis que se han reportado en los puntos de consumo tolerado que acordó el gobierno de la CDMX son personas que incurren en esta actividad, "ajenas", a los colectivos cannábicos, explicó César Cravioto, secretario de gobierno. Explicó que en estos espacios hay **personal de la SSC**, para retirarlos y llevarlos con la autoridad competente. [El Universal](#)

Rechazan reubicación de sexoservidoras

Vecinos de la colonia portales bloquearon por casi una la calzada de Tlalpan para protestar contra la reubicación de trabajadoras sexuales en las calles interiores de la colonia, derivado de la construcción de la ciclovía La Gran Tenochtitlan, un Camino seguir y otras obras que se harán sobre esta vialidad. En la zona hubo personal de la **policía capitalina y elementos de Tránsito** resguardando a los manifestantes, quienes pidieron una reunión con el secretario de Gobierno, César Cravioto, para que atienda su petición." [El Universal](#)

¡Colapsan!

Manifestantes bloquearon por más de 10 horas vialidades de la zona de Santa Fe, alcaldía Cuajimalpa, causando afectaciones a la circulación. Alrededor de 15 personas con algunos vehículos y una manta exigieron justicia por el caso de Orlando, un joven que murió atropellado en esa zona en octubre de 2024 y que, acusaron, omisiones en las investigaciones. Desde las 9:00 horas de ayer, los manifestantes se ubicaron en la Glorieta de Prolongación Reforma y Juan Salvador Agraz, lo cual generó una larga fila de automóviles, de por lo menos un kilómetro, en el sentido hacia Toluca. Policías resguardaron el lugar de la protesta. [Metro](#)

Vagoneros agredieron a policía en STC

Un elemento de la **SSC**, fue agredido a golpes por un grupo de presuntos vendedores informales, dentro de la estación UAM I de la línea 8 de Metro. En la grabación difundida en redes sociales se observa a varios vendedores informales, agredir con escobas, palos, golpes y patadas a un oficial de la **Policía Bancaria e Industrial**, quien solo intenta cubrirse para evitar ser lastimado. [Excélsior](#) / [La Jornada](#)



Columna: Escena del Crimen / Alameda Central, foco rojo por delitos sexuales

Uno de los jardines públicos más visitados y atractivos de la Ciudad de México: **la Alameda Central. se ha convertido en un foco rojo en los últimos días debido a presuntos delitos que se cometen por trabajadores sexuales, los que estarían motivados por grupos criminales que les cobran derecho de piso. A un mes del retiro del comercio informal de este corredor turístico que además es vigilado a pie-tierra "todo el tiempo" por agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, nuevamente es ubicada por delitos cometidos a través de la explotación sexual.** Agentes de investigación señalaron que ha sido ubicado un grupo de más de 30 hombres de entre 20 y 35 años de edad quienes ofrecen servicios sexuales en la Alameda, que son extorsionados con un derecho de piso por grupos criminales. [La Prensa](#) / [El Sol de México](#)

Columna: Vórtice//¿Godzilla En Bellas Artes?

La explanada del Palacio de Bellas Artes se convirtió, la mañana de ayer, en un set de filmación para registrar algunas tomas que, al parecer, serán incluidas en la próxima película de la franquicia Godzilla-Kong. No hay duda de que el Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura (INBAL), que dirige Alejandra de la Paz, firmó los permisos para que se llevara a cabo dicha grabación, dado que la logística fue meticulosa y coordinada con la Secretaría de Seguridad Ciudadana capitalina, elementos de Operaciones Especiales, seguridad privada, personal de limpieza y un numeroso equipo técnico. [Excélsior](#)

Denuncia casos de extorsión vía telefónica a la **SSC**. Marca al 555 036 3301 abierto 24/7. [Reforma](#)

Policiaco

Matan en Xochimilco a abuela y a su nieta

La noche del jueves una mujer y una niña fueron asesinadas en la alcaldía Xochimilco, en un ataque directo, informaron **policías** de la **SSC** que patrullaban la zona. Los operadores del C2 Oriente se encargaron de notificar a los elementos de campo de la situación por lo que estos llegaron al lugar en la calle 16 de septiembre y su cruce con Niños Héroes, en la colonia Santa María Tepepan. [Reforma](#) / [El Universal](#) / [Excélsior](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#)

Muere arrollado por RTP: quedó bajo las llantas

Un hombre, perdió la vida luego de ser atropellado por un autobús de la Red de Transporte de Pasajeros (RTP) en los carriles de Periférico Oriente, casi en el cruce con Canal de Chalco, en la colonia José López Portillo, alcaldía Iztapalapa. **Uniformados de la SSC** arribaron al sitio para acordonar el área y detener al chofer de RTP que fue trasladado al Ministerio Público correspondiente, donde deberá rendir su declaración y esclarecer las circunstancias del accidente. [La Prensa](#) / [Reforma](#) / [Basta](#) / [El Gráfico](#)

Sistema Penitenciario

Vinculan a proceso a seis implicados en asesinato de colaboradores de Brugada

Un juez de control vinculó a proceso a seis probables implicados en la coordinación logística, seguimiento y vigilancia en el asesinato de Ximena Guzmán y José Muñoz, secretaria particular y asesor de la jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, que fueron asesinados el pasado 20 de mayo en Calzada de Tlalpan. De los 13 capturados el pasado 20 de agosto, seis personas han sido vinculadas a proceso por delitos contra la salud, así como por posesión de armamento del Ejército y a dos se les ha ratificado que deben de llevar su proceso penal tras las rejas. Un juez le impuso a Nery "N", una de las detenidas en el paquete del operativo, la medida cautelar de prisión preventiva por Nery "N" los delitos de homicidio, feminicidio y asociación delictuosa y el próximo 25 de agosto se llevará a cabo otra audiencia en la que se decidirá si es vinculada a proceso. Nery "N" deberá permanecer recluida en el **penal** de **Santa Martha Acatitla**. [La Crónica de Hoy](#) / [Excélsior](#) / [La Prensa](#)



Los carteros preservan un oficio de 250 años

Correspondencia y paquetes, incluso cartas del extranjero, de los estados de la República y de los **reclusorios**, son entregados todos los días por carteras y carteros en la CDMX, un oficio que se mantiene vivo de generación en generación. Rubí Vanessa González Rodríguez lleva más de 18 años en Correos de México, el servicio postal y de paquetería más antiguo del país. Otro caso es el de José Luis Durán Arredondo, con más de 23 años en el oficio. Recuerda que antes se entregaban sobre todo cartas personales o de amor, pero con la llegada de los medios digitales esos envíos se redujeron. Hoy, la correspondencia más frecuente proviene de los **reclusorios**. [El Sol de México](#)

Justicia

Dan 120 años de bote a secuestradores

Tras casi 11 años de investigación, la Fiscalía General de Justicia logró una sentencia condenatoria para dos hombres a 120 años de prisión, cada uno por el secuestro de un padre y su hijo, en 2014. El caso ocurrió en junio de ese año, cuando primero fue secuestrado el padre en la alcaldía Gustavo A. Madero, y días después su hijo fue privado de la libertad en Iztapalapa, por los mismos sujetos, mientras llevaba dinero para pagar el rescate. Ambos sujetos imputados fueron detenidos por agentes de la Policía de Investigación y enviados al **Reclusorio Preventivo Varonil Oriente**, donde quedaron a disposición de un juez de control.

[Basta](#)



Imagen Destacada



Implementan operativo Tlaloque por intensas lluvias en la CdMx



Oficiales de la SSC realizaron destape de coladeras en varias vialidades.